



**Nombre de alumno:** Martín Alejandro Cruz Hernandez

**Nombre del profesor:** Gladis Adilene Hernández Lopez

**Nombre del trabajo:** Súper nota

**Materia:** Derecho Procesa II

**Grado:** 5to

**Grupo:** "A"

## LA JURISDICCIÓN VOLUNTARIA

es una figura del derecho civil que permite la intervención del poder judicial en situaciones en las que no existe controversia entre las partes involucradas.



Se caracteriza por la ausencia de un conflicto litigioso y la búsqueda de protección de derechos e intereses legítimos, sin que sea necesaria la existencia de un proceso contencioso.

En el marco legal mexicano, específicamente en el Código Civil del Estado de Chiapas, se establecen diversas acciones que pueden ser consideradas como jurisdicción voluntaria y que son conocidas por los notarios.



## SUJETOS Y OBJETOS DE LOS ACTOS DE JURISDICCIÓN VOLUNTARIA

En el ámbito del derecho civil, los sujetos y objetos de los actos de jurisdicción voluntaria juegan un papel crucial en la realización y efectividad de estos procedimientos legales. Los sujetos involucrados suelen ser las personas físicas o morales que participan en el acto, ya sea como solicitantes, interesados o afectados por la resolución que se busca obtener.

En la conclusión de la jurisdicción voluntaria, los sujetos pueden variar dependiendo del tipo de acto a realizar. Por ejemplo, en el caso de la declaración de herederos abintestato, los sujetos podrían ser los herederos legales, los solicitantes del procedimiento y cualquier otra persona con interés legítimo en la sucesión de bienes.



Es importante destacar que tanto los sujetos como los objetos de los actos de jurisdicción voluntaria tienen un impacto directo en la eficacia y legitimidad de las resoluciones obtenidas a través de estos procedimientos legales. La participación activa y legalmente reconocida de los sujetos involucrados, así como la claridad en cuanto al objeto perseguido, son fundamentales para garantizar la validez y efectividad de dichas actuaciones.

## ACTOS JURÍDICOS QUE SE TRAMITAN EN VÍA DE JURISDICCIÓN VOLUNTARIA

Los actos jurídicos que se tramitan en vía de jurisdicción voluntaria abarcan una amplia gama de procedimientos legales que no requieren de un conflicto contencioso entre las partes involucradas. Estos actos, regulados por el derecho civil y la legislación específica de cada país o estado, buscan proteger derechos e intereses legítimos sin la necesidad de un proceso litigioso.



En el contexto del derecho civil mexicano, específicamente en el Estado de Chiapas, algunos ejemplos de actos jurídicos que se tramitan en vía de jurisdicción voluntaria incluyen la declaración de herederos abintestato, la rectificación de actas del registro civil, la aceptación de herencias, la autorización para la enajenación de bienes de menores o incapacitados, entre otros.

Estos procedimientos son conocidos por los notarios, quienes tienen la facultad legal para intervenir en casos de jurisdicción voluntaria y garantizar la validez y legalidad de los actos realizados. La participación del notario en estos procesos contribuye a agilizar trámites legales, proteger derechos patrimoniales y familiares, y brindar seguridad jurídica a las partes involucradas.



## IMPUGNACIÓN DE LOS ACTOS DE JURISDICCIÓN VOLUNTARIA

La impugnación de los actos de jurisdicción voluntaria se refiere al proceso mediante el cual se cuestiona la validez o legalidad de un acto realizado en el marco de la jurisdicción voluntaria.



La impugnación de estos actos puede darse por diversas razones, como la falta de capacidad del interesado, vicios en el consentimiento, error, dolo o falsedad en la información presentada. Es importante destacar que la impugnación debe realizarse dentro de los plazos establecidos por la ley y ante la autoridad competente.



En conclusión, los temas abordados desde la jurisdicción voluntaria notarial hasta el proceso de adopción abarcan aspectos legales fundamentales que impactan la vida de las personas y las familias. Desde la impugnación de actos en jurisdicción voluntaria hasta el importante proceso de adopción, cada tema representa un área crucial en el ámbito legal y familiar.

## DIVORCIO ADMINISTRATIVO.

El divorcio administrativo es un procedimiento que permite a las parejas disolver su matrimonio de manera rápida y sencilla, sin necesidad de recurrir a un juicio contencioso.



Este tipo de divorcio se lleva a cabo ante un oficial del Registro Civil y está sujeto al cumplimiento de ciertos requisitos establecidos por la ley.

Entre los requisitos más comunes para llevar a cabo un divorcio administrativo se encuentran: que ambos cónyuges estén de acuerdo en divorciarse, que no existan hijos menores de edad ni dependientes, que no haya bienes en común o que estos estén repartidos de común acuerdo, entre otros.



## DIVORCIO VOLUNTARIO

El divorcio voluntario es un proceso en el cual ambas partes, de común acuerdo, deciden disolver su matrimonio.



A diferencia del divorcio contencioso, en el que existe una disputa entre las partes, en el divorcio voluntario ambas partes están de acuerdo en la ruptura del vínculo matrimonial



A diferencia del divorcio contencioso, en el que existe una disputa entre las partes, en el divorcio voluntario ambas partes están de acuerdo en la ruptura del vínculo matrimonial



## PROCESO DE ADOPCION

La adopción es un proceso legal mediante el cual una persona o pareja asume la responsabilidad de cuidar y educar a un niño o niña como si fuera su propio hijo, brindándole un entorno familiar seguro y afectuoso.



La adopción puede ser nacional o internacional, dependiendo del lugar de origen del niño y las leyes aplicables.



En general, el proceso de adopción implica una evaluación exhaustiva de los adoptantes para garantizar que puedan brindar un ambiente adecuado para el desarrollo del niño, así como también la revisión de antecedentes penales, evaluaciones psicológicas y visitas domiciliarias.



La adopción es un acto de amor y responsabilidad que puede cambiar la vida de un niño o niña, brindándoles la oportunidad de crecer en un hogar seguro y estable



Si necesitas más información sobre el proceso de adopción o cualquier otro tema relacionado, no dudes en preguntar.



Además, se deben cumplir con requisitos legales y administrativos establecidos por las autoridades competentes.

**NOMBRAMIENTO DE TUTORES Y CURADORES**

El nombramiento de tutores y curadores es un proceso legal que se lleva a cabo para designar a una persona o entidad responsable de cuidar y proteger los intereses de un menor de edad o de una persona declarada incapaz.

En el caso de los menores de edad, el tutor asume la responsabilidad de velar por su bienestar, educación y administración de sus bienes, en tanto que el curador tiene la responsabilidad de representar y proteger los intereses de una persona declarada incapaz.



Este proceso suele involucrar trámites legales y la intervención de las autoridades competentes, con el fin de garantizar que la persona designada como tutor o curador cumpla con los requisitos legales y tenga la capacidad para asumir dicha responsabilidad.

**ENAJENACIÓN O TRANSACCIÓN EN LOS DERECHOS, RESPECTO A LOS BIENES DE MENORES INCAPACES**

cuando se trata de menores que no tienen la capacidad legal para administrar sus propios bienes, es fundamental que cualquier enajenación o transacción de dichos bienes se realice con el máximo cuidado y consideración hacia el interés superior del menor.



Las leyes suelen establecer procedimientos específicos y requisitos estrictos para este tipo de situaciones, con el fin de proteger los derechos patrimoniales de los menores.

La enajenación o transacción de los bienes de menores incapaces generalmente requiere la autorización correspondiente por parte de la autoridad competente, como un juez o un tutor legalmente designado.

